

Facultad acreditada

La carrera de Arquitectura de la Universidad ORT ha sido acreditada en el MERCOSUR a través de la Comisión Ad Hoc (comisión nacional de acreditación) según el sistema ARCU-SUR por un plazo de seis años. Este dictamen certifica que la calidad académica de la carrera cumple con los estándares de calidad definidos de común acuerdo entre las agencias de Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay, Bolivia, Chile y Venezuela.

¿Qué es la acreditación Mercosur?

La acreditación es el resultado del proceso de evaluación mediante el cual se certifica la calidad académica de una carrera, estableciendo que satisface los criterios de calidad aprobados a nivel regional para esa titulación. Con ello se da garantía pública en la región del nivel académico del programa en cuestión.

El dictamen de acreditación es emitido en nuestro país por la Comisión Ad Hoc de Acreditación, quien da garantía de autonomía e imparcialidad a todo el proceso. Esta comisión funciona en la órbita del Ministerio de Educación y Cultura (MEC) y está integrada por cinco miembros: dos en representación del MEC, dos en representación de la Universidad de la República, y uno en representación del sistema universitario privado.

¿En qué consiste el proceso de acreditación?

El proceso de acreditación consta de 3 etapas:

1. Autoevaluación

La carrera realiza un Informe de Autoevaluación en el que se recoge el resultado del proceso de estudio que hace la carrera de sí misma en todos sus aspectos identificando opor-



tunidades de mejora y definiendo acciones tendientes a su superación. El Informe es enviado a la Comisión Ad Hoc.

2. Evaluación externa

La Comisión envía el Informe a expertos evaluadores quienes confrontan lo allí expresado con la realidad de la carrera durante la visita que realizan a la facultad. A partir de la información recabada en dicha visita confeccionan un «Informe de Pares», que se envía a la Comisión Ad Hoc, en el que juzgan el nivel de calidad de la carrera sugiriendo, si así lo entienden, la acreditación de la carrera.

3. Dictamen de acreditación

Considerando los informes de Autoevaluación, el de Pares, y even-



Trabajos de estudiantes





tualmente otros documentos, la Comisión Ad Hoc formula el dictamen final: acreditación o no acreditación de la carrera.

¿Qué aspectos se evalúan para certificar la calidad de una carrera?

Para determinar la calidad de una carrera es necesario evaluar un conjunto diverso, complejo y cambiante de aspectos: el contexto cultural, social, disciplinar y formativo en el que se desarrolla la carrera tanto en la Facultad como en la Universidad, el plan de estudios, el proceso de enseñanza aprendizaje y las actividades de investigación y extensión. Asimismo, la comunidad académica, constituida por estudiantes, docentes, graduados y funcionarios es analizada en cuanto a su participación, condiciones de ingreso y evaluación periódica.



Trabajos de estudiantes

La carrera de arquitectura y la Universidad ORT han dado cumplimiento a los requerimientos de calidad en cada uno de los aspectos reseñados, destacándose por parte de los pares evaluadores, entre otros aspectos:

- El eficiente sistema de becas que beneficia a varios estamentos,
- la satisfacción de los estudiantes con la carrera y las significativas tasas de retención,
- el alto porcentaje (92%) de inserción laboral de los egresados,
- la promoción del rol activo del estudiante en su formación,
- la calidad del plantel docente,
- el número de estudiantes que ha realizado experiencias de intercambio en instituciones extranjeras,
- las múltiples modalidades de apoyo para lograr el mejor desempeño estudiantil,
- el promedio de duración de la carrera (6 años 5 meses) y la edad promedio de egreso (25 años).

¿Qué consecuencias tiene este reconocimiento?

Contribuye a la integración regional, particularmente en lo concerniente a las políticas educativas; promueve la cooperación y el intercambio para el mejoramiento de los sistemas educativos; impulsa y fortalece los programas de movilidad de estudiantes, docentes, investigadores y profesionales. Todo ello se logra porque las acreditaciones dan cuenta de la equivalencia de la calidad de las carreras acreditadas.

¿Por qué es importante estar «acreditado»?

Para el sistema universitario, porque esta condición asegura que la carrera en cuestión está inserta en un proceso de mejora continua de su calidad educativa. Como la acredita-

ORT
UNIVERSIDAD ORT
Uruguay
Facultad de Arquitectura



Talleres en la Facultad

ción se obtiene por un determinado plazo, en este caso 6 años, cumplido el cual se debe realizar una nueva evaluación del programa, se asegura un proceso continuo de evaluación, planeación y acción de mejora por parte de la carrera para mantener aquella condición.

Para la sociedad uruguaya, porque mejorando la educación se mejora la calidad de vida de la comunidad. La condición de educación acreditada es la garantía de que el sistema educativo tiene niveles de calidad y está comprometido con su permanente superación.